

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Zustimmung zur schrittweisen Abschaffung der Stempelsteuer

Der Regierungsrat äussert sich - in Übereinstimmung mit der Finanzdirektorenkonferenz - im Grundsatz positiv zur parlamentarischen Initiative zur schrittweisen Abschaffung der Stempelsteuer. Nachdem die Eidgenössischen Räte im Rahmen der "Too big to fail"-Vorlage die Abschaffung der Emissionsabgabe auf Fremdkapital beschlossen haben, soll mit einer Revision des Bundesgesetzes über die Stempelsteuer nun auch die Emissionsabgabe auf Eigenkapital eliminiert werden. Die Emissionsabgabe auf Eigenkapital erfasst die entgeltliche oder unentgeltliche Ausgabe und Erhöhung des Nennwertes von inländischen Beteiligungsrechten. Auf diese Weise soll die Standortattraktivität und die Effizienz der schweizerischen Volkswirtschaft verbessert werden. Es werden durch die Abschaffung positive Wachstumseffekte erwartet.

Die Kantone sind von der Abschaffung der Emissionsabgabe nicht direkt betroffen, da sie keinen Anteil an den Stempelsteuern erhalten. Auf Bundesebene werden die Steuerauffälle auf jährlich durchschnittlich 240 Millionen Franken geschätzt, die nur über einen längeren Zeitraum hinweg durch die erhofften Wachstumseffekte allenfalls teilweise kompensiert werden können. Vor diesem Hintergrund kann der Regierungsrat der Revision nur unter dem Vorbehalt zustimmen, dass allfällige Einnahmeausfälle im Bundeshaushalt zu kompensieren sind und nicht zu Lasten der Kantone.

Neuer Leiter der Kantonalen Steuerverwaltung

Der Regierungsrat hat Andreas Wurster, Rorschacherberg, als neuen Leiter der Kantonalen Steuerverwaltung angestellt. Andreas Wurster hat an der Hochschule St. Gallen ein Wirtschaftsstudium mit Vertiefungsrichtung Finanz- und Rechnungswesen abgeschlossen. Während vier Jahren war er für die Wirtschaftsförderung des Kantons St. Gallen tätig. Seit 2000 arbeitet der 46-Jährige für das kantonale Steueramt St. Gallen. Aktuell ist Andreas Wurster Leiter der Hauptabteilung "Juristische Personen". Andreas Wurster wird seine neue Stelle am 1. Oktober 2012 antreten. Er ersetzt den in Pension gehenden Alfred Streule.

Dienstjubiläen

Der Regierungsrat hat Isolina Romay, Mitarbeiterin Zentralsterilisation bei den Spitälern Schaffhausen, die am 2. Mai 2012 das 40-jährige Dienstjubiläum begehen kann, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Weiter hat die Regierung folgenden Mitarbeitenden, die im Mai 2012 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen:

- Cornelia Bieri, Fachspezialistin beim Interkantonalen Labor;
- Hans-Peter Bieri, Fachspezialist beim Interkantonalen Labor;
- Roger Grossglauser, Sachbearbeiter bei der Schaffhauser Polizei;

- Jerzy Litwak, dipl. Fachmann für medizinisch-technische Radiologie HF bei den Spitälern Schaffhausen;
- Karin Tanner, dipl. Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen;
- Eva Petersson Litwak, dipl. Fachfrau für medizinisch-technische Radiologie HF bei den Spitälern Schaffhausen;
- Regina Maier, Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen;
- Edith Canonica-Müller, Pharmaassistentin bei den Spitälern Schaffhausen.

Schaffhausen, 24. April 2012
bis und mit Nr. 19/2012
19/2012

Staatskanzlei Schaffhausen